
Seite 1  

Stadt Mittenwalde  

 
Ortsbeirat Schenkendorf/Krummensee 

NIEDERSCHRIFT 
über die 

5. Ortsbeiratssitzung Schenkendorf -Krummensee 
am 29.08.2019. 

18.09.2019 
 
Tagungsort: Gaststätte „Strandhaus Krummensee“, Am See 11 a, 15749 

Mittenwalde 
 

Beginn der Sitzung: 19:00 Uhr Ende der Sitzung: 21:20 Uhr  
Anzahl der Mitglieder: 5  
 

Anwesenheit der stimmberechtigten Mitglieder 
anwesend entschuldigt unentschuldigt 

Herr Lutz Krause 
Frau Adelja Markert 
Herr Achim Lorber 
Herr Dirk Neubert  

Herr Marvin Buschmann         

 

Anwesenheit der Verwaltungsvertreter und Gäste: 

      
 

Es kam folgende Tagesordnung zur Beratung: 
       
I. Öffentlicher Teil:      

TOP Betreff Vorlagen-Nr. 
01  Eröffnung der Sitzung  

  

   

02  Entscheidung über eventuelle Einwendungen gegen die 
Niederschrift über den öffentlichen Teil der letzten Sitzung vom 
26.06.2019  
  

   

03  Änderungsanträge zur Tagesordnung, Feststellung der 
Tagesordnung  
  

   

04  Bericht des Ortsvorstehers oder seines Vertreters  
  

   

05  Einwohneranhörung  
  

   

06  Behandlung der Anfragen von Mitgliedern des Ortsbeirates  
  

   

07  Aufstellungsbeschluss für die 5. Änderung „Logistik“ des 
Bebauungsplans Gewerbepark 
Mittenwalde / Schenkendorf  
  

2019/096  

08  Beschluss Zelt  
  

   

09  Info Bauvorhaben: Buswende, Wohnbebauung Seeidyll, 
Breitbandausbau, Solaranlage Klärwerk  
  

   

10  Info Prioritäten Straßenbau  
  

   

11  Info Verwendung Investitionsmittel Schenkendorf-Krummensee  
  

   

12  Anträge Ortsbeiratsmittel  
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13  Verschiedenes  
  

   

       
II. Nichtöffentlicher Teil:      

 TOP Betreff Vorlagen-Nr. 
01  Entscheidung über eventuelle Einwendungen gegen die 

Niederschrift über den nichtöffentlichen Teil der letzten Sitzung vom 
26.06.2019  
 

   

02  Behandlung der Anfragen von Mitgliedern des Ortsbeirates  
 

   

03  Verschiedenes  
 

   

04  Schließung der Sitzung  
 

   

 
I. Öffentlicher Teil 
 
TOP 01: Eröffnung der Sitzung   
 
Eröffnung u. Begrüßung zur 5. Ortsbeiratssitzung, der Ortsbeirat ist mit 4 Mitgliedern 
beschlussfähig. Herr Buschmann ist entschuldigt. 
  

- Frau Mewald Seniorenbeauftragte der Stadt Mittenwalde, hatte gebeten sich vorstellen zu 
dürfen dem wurde entsprochen. Sie war zwar schon in der Mitgliederversammlung des 
Heimatvereins, es gab aber keine Resonanz auf die Einladung zur Seniorenwoche nach 
Ragow. Sie bittet darum den Kontakt weiter zu leiten, dass es auch Ansprechpartner aus 
Schenkendorf-Krummensee gibt. Der OV bzw. Ortsbeirat hat dieses zugesagt. Herr Lorber 
brachte noch den Einwand die Seniorenweihnachtsfeier dafür zu nutzen. 

 
TOP 02: Entscheidung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift über 

den öffentlichen Teil der letzten Sitzung vom 26.06.2019   
 
Keine Einwände zur Niederschrift vom 26.06.2019 
  
TOP 03: Änderungsanträge zur Tagesordnung, Feststellung der Tagesordnung   
 
Änderungsanträge zur Tagesordnung, Feststellung zur Tagesordnung, gab es nicht.                                      
Der Tagesordnung wurde mit 4x ja zugestimmt. 
 
TOP 04: Bericht des Ortsvorstehers oder seines Vertreters   
  
Der OV verwies auf die nachstehenden Tagesordnungspunkte wo es Informationen dazu gibt. Der 
Beachcup der Feuerwehr am 08.10.2019 war ein Erfolg und soll weiter stattfinden und unterstützt 
werden. Am Gleich Tag fanden Straßenfeste in der Gustav-Henselstr. bzw. Lindenstraße statt. 
Auch am Weinberg gab es dieses. Es ist erfreulich zu sehen das Nachbarschaft noch Existiert und 
gelebt wird! Herr Neubert berichtete über dem Bootscorso welches gut angenommen wurde. 
 
TOP 05: Einwohneranhörung   
  
Herr Markert machte Anregungen (siehe Brief an die Bürgermeisterin) Hierauf gab es 
unterschiedliche Meinungen gerade zur Finanzierung seiner Vorschläge und warum die Straße in 
der Vergangenheit so gestaltet wurde. 
 
Herr Egon Krüger Verwies auf die Gemeinde Rotberg wo die Straße mit Asphalt überzogen wurde 
und warum das bei uns nicht ging? Das hatte mit den Kosten zutun welches teilweise die Anlieger 
bzw. die Stadt nicht finanzieren wollte. 
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TOP 06: Behandlung der Anfragen von Mitgliedern des Ortsbeirates   
 
Anfragen Herr Lorber mahnt an, die Kommunikation über die Politikadresse der Stadt zu führen, 
dieses soll zeitnah umgesetzt werden. Herr Behling soll in die nächste Sprechstunde eingeladen 
werden. 
 
TOP 07: Aufstellungsbeschluss für die 5. Änderung „Logistik“ des Bebauungsplans 

Gewerbepark Mittenwalde/Schenkendorf   
 
Der OV erläuterte das Vorhaben, den der Ortsteil nur marginal tangiert.                                                        
Der V-Nr. 2019/096 wurde mit 4x ja zugestimmt 
 

Abstimmungsergebnisse  zur Vorlage-Nr. 2019/096 

anwesend ja nein Enthaltung ausgeschl.* Verweis an Gremium 

4  4 0  0  0    
* Verfahrensvermerk: Mitwirkungsverbot Aufgrund des § 22 KVerfBbg 

 
TOP 08: Beschluss Zelt   
  
Der OV kritisiert den Verlauf der jetzt 2 Jahre anhält und wozu sich der Ortsbeirat schon am 
04.10.2018 bekannt (mit Beschluss) hier Abhilfe zu schaffen. In den letzten 2 Monaten gab es 
dann Gespräche wo eigentlich alles geklärt war und dann wieder nicht, welches der Vorsitzende 
des Fördervereins bestätigte. Mit dem Beschluss soll nun endlich das Thema beendet werden. 
Dem Vorschlag der Stadt wurde durch nachstehenden Satz ergänzt.                                                                                                                   
Dem Beschluss siehe Anlage wurde mit 4xja zugestimmt. 
Ps.: zur Klarstellung das Zelt des Fördervereins wurde im Rahmen des Stadtfestes, mit der 700-
Jahrfeier 2017 zerstört. Der Ortsbeirat gibt Investmittel frei, wozu eigentlich die Stadt in der 
Verantwortung steht! 
 
TOP 09: Info Bauvorhaben: Buswende, Wohnbebauung Seeidyll, Breitbandausbau, 

Solaranlage Klärwerk   
 
Info Bauvorhaben: 
 

- Buswendeschleife, die Baustelle ist eingerichtet und die Baumaßnahme beginnt und soll bis 
Ende Oktober fertiggestellt sein. 

- Frau Becker stellt das Projekt Wohnbebauung (See Idyll) vor, der Ortsbeirat hatte in seiner 
Sprechstunde zuvor, gebeten dieses Projekt (siehe Anlage) in 3D anschaulicher zu 
präsentieren. Trotz kritischer Stimmen seitens der Einwohner befürwortet der Ortsbeirat die 
Fortschreibung des Projektes 

- Breitbandausbau: die Stadt, informierte das es Baumaßnahmen in der Straße Am See 
/Hauptstraße geben soll. Geplant war den neuen Gehweg dazu aufzunehmen, was die 
Stadt nicht für praktikabel heißt, sie schlug vor das in den Straßenbereich zu verlegen.                                      
Im Grundsatz ist man sich einig dieses auch zu favorisieren, die Frage der Mehrkosten 
muss geklärt werden. Wer kommt dafür auf, gibt es dazu Unterstützung des LDS (Thema 
Hofjagdweg) müssen da Anträge gestellt werden? Welche Möglichkeiten bestehen, wegen 
der zusätzlichen Versiegelung mit Asphalt Staunässe (Pfützen über längere Zeit) zu 
verhindern. Herr Kohnert bemängelt das er zwar über Tio eine 16 mbit Leitung hat diese 
aber nur in der Nacht zur Verfügung steht, er nicht verstehen kann das man den 
Anschlusskasten am Weinberg nicht mit nutzen kann um die Situation zu verbessern, die 
Frage wäre auch kann man als Tiokunde einfach auch die Telekom nutzen kann? Hierzu 
gibt es weiteren Klärungsbedarf, auch mit Hilfe der Stadt, wie hier weitere Verbesserungen 
möglich sind. 

- Solaranlage Klärwerk der Ortsbeirat hätte keine Bedenken, würde es aber begrüßen, wenn 

es eine Lösung, für einen Radweg an der Straße „Am Klärwerk“ geben würde 
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TOP 10: Info Prioritäten Straßenbau   
 
Info Prioritätenliste Straßenbau. Herr Kleemann hatte die bestehende Aufstellung zugesandt. Der 
Ortsbeirat sieht hier doch noch Beratungsbedarf, gerade nach dem Beschluss der 
Landesregierung den Straßenbau Instandsetzung Kostenfrei zu stellen! 
 
TOP 11: Info Verwendung Investitionsmittel Schenkendorf-Krummensee   
 
Info Investitionsmittel, sollten die 5.000,00€ an den FFW-Förderverein gehen stünden noch 
6.914,00€ zur Verfügung. Der Kitaförderverein hatte für das Projekt „Kleine Forscher“ ca. 
1.500,00€ beantragt. Für den Rest gibt es noch keine Projekte, Herr Buschmann hatte 
Spritzschutzwände in der F.v.Loebenstr. ins Gespräch (per WhatsApp) gebracht! 
 
TOP 12: Anträge Ortsbeiratsmittel   
 
Der Ortsbeirat hat noch 5.124,00€ zur Verfügung, davon müssten noch 1.000,00€ für die 
Zemperer berücksichtigt werden. Dazu gibt es noch den Antrag des Fördervereins über 250,00€ 
für die Unterstützung des Beach-Cup (siehe Anlage) dem wurde mit  
 
4xja zugestimmt.  
 
Der Anschaffung der Stativleinwand wurde zugestimmt, mit dem Hinweis in Zukunft vorher davon 
Informiert zu werden. 4xja 
 
TOP 13: Verschiedenes   
 
Frau Kulick Am See 2 hinterfragte Ihre Bauanfrage, hier gibt es noch Beratungsbedarf. Frau Kulick 
verwies auf das Schreiben des Landrates, der OV bat um eine Kopie. Im Grundsatz wäre es wohl 
nicht möglich, sollte aber ein B-Plan über die gesamte Straße „Am See“ gelegt werden könne, 
gäbe es Spielraum (O-Ton Frau Metz). Der Ortsbeirat würde dazu die Anlieger zu einem Info-
Termin einladen. Frau Kulick verwies auf die Aussage von Herrn Kleemann das Ausnahmen 
möglich wären! 
  

 

  
 
  
Ende des öffentlichen Teils  21:05 Uhr. 
 
Hinweis: Die Niederschrift ist noch vorläufig bis zur Entscheidung über gegebenenfalls bestehende 
Einwendungen in der darauffolgenden Sitzung. 
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